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USM entregará en abril 
informe con sugerencias 
técnicas para ascensores 
El MOP encargó a la universidad porteña un estudio para tres funiculares 
de Valparaíso: Cordillera, Espíritu Santo y Concepción. 

Mirian Mondaca 
La Estrella de Valparaíso 

dpportas de liberarse 
A está un informe ela- 

borado por la Uni- 
versidad Técnica Federico 
Santa María, el cual entre- 
gará sugerencias, principal- 
mente técnicas, sobre tres 
de los icónicos ascensores 
de Valparaíso. En particu- 
lar, serefiere alos funicula- 
res Cordillera, Concepción 
y Espíritu Santo y, según 
confirmaron desde la Sere- 
mi de Obras Públicas a La 
Estrella, el documento se 
deberá entregar a inicios 
del mes entrante. 

Eldesarrollo de este tra- 
bajo se da en el marco de 
un convenio de colabora- 
ción y, en ese contexto, el 
titular de la cartera de 
Obras Públicas en la región, 
Dennys Mendoza, explicó 
que el plazo de desarrollo 
deéste “corresponde acua- 
tro meses, siendo la fecha 
de celebración el día 6 de 
diciembre de 2024”. Es por 
eso que a principios de 
abril la universidad debe 
entregar las conclusiones, 
antes que caduque el con- 
venio. 

Consultados sobre este 
trabajo que está en elabora- 
ción, desde el Departamen- 
to de Ingeniería Mecánica 
de la universidad recorda- 
ron quese trata de un estu- 
dio en relación a ascenso- 
res, que “no solo fueron re- 
diseñados y reconstruidos 
por el MOP, sino que ade- 
más se encuentran en fun- 
cionamiento e incluyen 
operaciones de manteni- 
miento, por parte de la Mu- 
nicipalidad de Valparaíso”. 

Asimismo, dijeron que 
los resultados del informe 
“podrían eventualmente 
extenderse a los demás as- 
censores propiedad del Go- 
bierno Regional, próximos 
alicitar”. En concreto, el do- 
cumento será entregado a 

ARCANO 

  

EL ASCENSOR CORDILLERA ES UNO DE LOS TRES INCLUIDOS EN EL INFORME DE LA USM. 

  

DURANTE ABRIL SE ENTREGARÁN LAS CONCLUSIONES. 

la Dirección de Arquitectu- 
ra del MOP. 

ACTUALIZACIÓN DE 
ESTRATEGIA 
Por otra parte, el seremi 
Mendoza planteó además 
que está elaborando una ac- 
tualización de la estrategia 
para ajustar los proyectos 
de las próximas licitacio- 
nes, la cual será comple- 
mentada con este informe 
dela USM, “en cuanto a los 
criterios que se deben in- 
corporar para hacerlos sos- 
tenibles económicamente, 
dando un servicio de cali- 
dad quesea seguro para las 

personas y poniendo en va- 
lor sus atributos patrimo- 
niales”. 

Luego de aquello, serea- 
lizará una sociabilización 
de la evaluación técnica y 
estudio de transporte, para 
luego licitar los ascensores 
faltantes, y asimismo si es 
necesario, hacerlas modifi- 
caciones correspondientes 
alos ascensores en uso. 

Ala próxima entrega de 
esteestudio se refirió César 
Andrade, presidente de As- 
cenval (Agrupación de 
Usuarios y Usuarias de As- 
censores de Valparaíso), 
quien si bien indicó que es- 

és 
Hay que hacerlos 
sostenibles 
económicamente 
(los ascensores), 
dando un servicio 
de calidad que sea 
seguro para las 
personas”. 

Dennys Mendoza, seremi MOP 

tán a la espera de los resul- 
tados del informe de la 
USM, lamenta que hasta el 
momento se ha tratado a 
los ascensores como parte 
de una política de restaura- 
ciónarquitectónica y no co- 
mo una política de trans- 
porte. 

Esa, remarcó, es la pro- 

blemática que ha impedido 
queseavance efectivamen- 
te en torno a la recupera- 
ción de ascensores, por lo 
que debiese ser el Ministe- 
rio de Transporte el que ad- 
quiera el protagonismo de 
esta política. O)   

  

BREVES 

Puma es avistado en cerros de Quilpué: 
autoridades llaman a no intervenir 
9 Un puma merodeó el 
pasado viernes por los 
cerros del sector Teniente 
Serrano, en Quilpué, cau- 
sando sorpresa entre los 
vecinos del lugar. El avis- 
tamiento fue captado en 
video y compartido a tra- 
vés de redes sociales, 
generando preocupación 
y curiosidad en la comu- 
nidad. 
Muchas personas comen- 
taron pidiendo que no se 
indicara el sector específi- 
co, para evitar atraer 
cazadores que podrian 

dañaral animal, ytam- 
bién manifestaron que les 
estamos quitando su 
hábitat. 
Las autoridades hicieron 
un llamado a la probla- 
ción a no intervenir, evitar 
acercarse y no alimentar 
al animal, recordando la 
importancia de respetar 
la fauna silvestre. 
Este tipo de encuentros se 
han vuelto más común en 
diversas zonas del país, 
debido al crecimiento 
urbano y la expansión de 
las ciudades. Y 

  

  

Valparaíso inaugura nuevas salas de lactancia 
materna para funcionarias y madres porteñas 

OLa alcaldesa de 
Valparaíso, Camila Nieto, 
inauguró cuatro nuevas 
salas de lactancia mater- 
na para funcionarias 
municipales y madres que 
deseen utilizar el espacio. 
Las salas están equipadas 
con todos los insumos 
necesarios. Tres de las 
salas de lactancia se 
encuentran ubicadas en 

dependencias municipa- 
les: en el primer piso del 
edificio Consistorial, 

Condell 1490; en el pri- 
mer piso del edificio de la 
Dirección de Género, 
Mujeres y Diversidades, 
ubicado en Huito 322; y 
enel segundo piso del 
edificio Municipal, Av. 
Argentina 864. 
Asu vez, la Corporación 
Municipal de Valparaíso 
también contará con un 
espacio en el segundo 
piso del edificio Astor, 
ubicado en Eleuterio 
Ramírez 455. 0 

  

Fundación Integra lanza el programa de Transporte 
Escolar 2025 para facilitar el acceso de niños y niñas 
al jardín infantil en la región de Valparaíso 

0) Através de esta iniciati- 
va, Integra implementó el 
programa de Transporte 
Escolar 2025 con el objeti- 
vo de favorecer el acceso y 
la asistencia regular de los 
niños al jardín infantil. El 

programa entrega trasla- 
do gratuito a 389 niños y 
niñas de la región de 
Valparaíso que viven en 
localidades más alejadas 
ocon problemas de 
conectividad. 
Con una inversión anual 
de $366.141.000, el pro- 
yecto se encuentra fun- 

cionando en 17 jardines 
infantiles de la región, 
ubicados en las comunas 
de Rinconada, San 
Esteban, Panquehue, San 
Felipe, Putaendo, Calle 
Larga, Santa María, 
Nogales, Olmué, La Calera 
y La Ligua. 
Para la implementación 
de este programa, 
Fundación Integra evalúa 
cada año la necesidad de 
incorporar aquellos jardi- 
nes emplazados en locali- 
dades más alejadas de los 
centros urbanos.
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